



SOMMAIRE

NUMÉRIQUE

LES PROMENEURS DU NET,
UNE PRÉSENCE ÉDUCATIVE SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX

WEB O PARENTS, DES PROFESSIONNELS
DU SOUTIEN À LA PARENTALITÉ SUR LES RÉSEAUX

BRÈVES - COMMENT PARLER DES ÉCRANS À SON ENFANT ?

CAF DE L'ISÈRE | DANS QUELLES SITUATIONS SE DÉPLACER DANS LES ACCUEILS ?

Les Promeneurs du Net, une présence éducative sur les réseaux sociaux

Être à l'écoute des jeunes sur les réseaux sociaux, telle est la mission des 60 Promeneurs du Net en Isère. Lancé il y a 5 ans avec 10 Promeneurs, le projet impulsé par la Caf de l'Isère a pris aujourd'hui de l'ampleur.



Des professionnels de la jeunesse réactifs sur les réseaux sociaux

Les Promeneurs du Net sont des professionnels de la jeunesse, missionnés par leur employeur pour assurer une présence éducative en ligne. Salariés dans des MJC, des Points Information Jeunesse, des Missions Locales, des foyers de jeunes... ils sont en contact avec les jeunes chaque jour et se rendent disponibles sur internet afin de proposer une écoute plus personnalisée. « *C'est un prolongement en ligne du lien qui existe entre les professionnels et les jeunes* », explique Sophie Suel, coordinatrice du réseau

Promeneurs du Net en Isère, en poste à l'association Info Jeunes 38. Pour aider les jeunes dans leur vie numérique (usages positifs des réseaux sociaux, paramétrage des comptes et sécurité, découvertes de ressources intéressantes...), ils sont formés et accompagnés au sein d'un réseau professionnel qui se réunit plusieurs fois dans l'année.

Sur Snapchat, Instagram ou Facebook, le Promeneur du Net informe les jeunes des activités jeunesse de sa structure et partage souvent des informations, dans des domaines comme les loisirs, l'orientation, l'emploi, le logement, la santé, les départs à l'étranger... Les

jeunes savent qu'ils peuvent s'adresser directement à lui en toute discrétion : poser des questions, raconter un tracas, soumettre une situation. Les échanges via les messageries restent bien sûr confidentiels.

Comment contacter un Promeneur du Net ?

Qu'ils aient ou non une question à poser, les jeunes peuvent ajouter les Promeneurs du Net sur les réseaux sociaux pour connaître les bons plans et les événements près de chez eux. Retrouvez l'annuaire des Promeneurs sur www.promeneursdunet.fr/departements/isere



À SAVOIR | 🔍

Les usages numériques des jeunes : restez informé !

Actualités TikTok, Instagram, Youtube, conseils sur le numérique...
Chaque mois, recevez les actualités sur les usages numériques des jeunes dans la lettre d'information du réseau isérois des Promeneurs du Net.
Abonnez-vous sur www.framaforms.org/lettre-info-pdn38-1611926424



Web O Parents, des professionnels du soutien à la parentalité sur les réseaux

Education, scolarité, relations familiales... Vous avez besoin d'aide avec votre enfant ou votre ado ? Et si vous contactez un professionnel du soutien à la parentalité directement via votre messagerie Facebook ou Instagram ?

Comme les jeunes, les parents sont nombreux à utiliser les réseaux sociaux, que ce soit pour se divertir, rester en lien avec des proches ou encore s'informer. Pour les accompagner dans leurs questionnements sur la parentalité, la Caf de l'Isère a lancé Web O Parents, un dispositif pour échanger et répondre à leurs interrogations en ligne, via les réseaux sociaux.

Web O Parents, un réseau de professionnels du soutien à la parentalité

Web O Parents est un réseau de professionnels du soutien à la parentalité présents sur les réseaux sociaux, appelés « référents Web O Parents ». En ligne, ils sont à l'écoute des parents, de leurs inquiétudes, leurs questionnements. Ils publient aussi des conseils et informations utiles sur la parentalité, notamment sur les questions du numérique et des écrans.

Ces référents sont des animateurs ou des référents famille qui travaillent dans des structures d'animation sociale en Isère. Ils proposent également des activités en présentiel.

Guillaume Meyling, référent Web O Parents, en poste à la Cité des familles à Grenoble, donne quelques exemples : « *Nous proposons tous les jeudis « les midis du numérique », un temps d'échange libre autour du numérique, en visio, ouvert à tous les parents. C'est l'occasion de créer du lien, les parents savent qu'ils peuvent s'adresser à moi sur les questions du numérique. En parallèle, on organise aussi des conférences et quizz sur ces sujets, en présentiel, à la Cité.* »



L'annuaire des référents Web O Parents

Pour contacter un référent Web O Parents, c'est simple : il suffit de l'ajouter en ami ou de le suivre sur les réseaux sociaux.

Retrouvez l'annuaire des référents sur caf.fr (38 000) > Vie personnelle > Soutien à la parentalité : Web O Parents.

Parentalité et numérique : la Cité des familles à Grenoble comme lieu ressource

La Cité des familles à Grenoble, avec l'association Pangolin, organise régulièrement des conférences et quizz sur le thème des usages du numérique. Ouverts aux parents et aux ados, ces temps sont l'occasion d'échanger et de débattre sur les pratiques des écrans. Contactez la Cité des familles à Grenoble (04 76 50 11 00) pour participer à ces moments collectifs ou venez directement échanger avec Guillaume Meyling, référent numérique (disponible sur les horaires d'ouverture de la ludothèque de la Cité des familles à Grenoble). Prochain évènement : une présentation ludique autour des jeux vidéo pour enfants, le 1er décembre de 18 h à 20 h.

La Caf de l'Isère au cœur des questions autour de l'usage des écrans chez les jeunes

Au mois de septembre, la Caf de l'Isère a organisé un temps collectif pour recueillir les besoins et les attentes des parents sur une dizaine de sujets en lien avec le numérique : la santé de leurs enfants, les violences en ligne, la protection de leur identité, le maintien du lien enfant-parent... Grâce aux retours obtenus, un plan d'action sera élaboré pour répondre aux préoccupations des parents sur ces sujets.

La famille Tout-Écran : une ultime saison sur le thème des vacances !

Accompagner parents et enfants dans la pratique du numérique de façon ludique et non culpabilisante : tel est l'objectif de la série « la famille Tout-Ecran » produite par la Caisse nationale des Allocations familiales et le Clemi. Dans cette dernière saison, des sujets comme les selfies en maillot de bain, les avis sur internet ou la gestion des écrans en voiture sont abordés. A retrouver sur Youtube « Série TV : la famille Tout-Écran en vacances ».

